
ATA DA REUNIÃO ORDINÁRIA DO CONSELHO DIRETOR DA ESCOLA DE 

ENGENHARIA CIVIL E AMBIENTAL DA UFG, REALIZADA NO DIA 07.05.2021. 

 

Aos sete dias do mês de maio do ano de dois mil e vinte e um, às nove horas, na 1 

sala virtual da EECA/UFG, no sistema da Mconf da RNP, reuniu-se ordinariamente o 2 

Conselho Diretor, sob a presidência da Diretora Karla Emmanuela Ribeiro Hora, para 3 

apreciação das pautas constantes da convocação previamente expedida. Presentes 4 

à reunião, os conselheiros docentes: Ademir Aparecido do Prado, Alberto Vilela 5 

Chaer, André Luiz Bortolacci Geyer, Andrielli Morais de Oliveira, Ariovaldo 6 

Fernandes de Almeida, Arthur Álax de Araújo Albuquerque, Carlos Alberto Lauro 7 

Vargas, Daniel de Lima Araújo, Danilo Duarte Costa e Silva, Dario Queija de 8 

Siqueira, Denilson Teixeira, Eder Carlos Guedes dos Santos, Edgar Bacarji, Enio 9 

José Pazini Figueiredo, Eraldo Henriques de Carvalho, Francisco Javier Cuba Teran, 10 

Frederico Martins Alves da Silva, Gilson de Farias Neves Gitirana Junior, Giovana 11 

Carla Elias Fleury, Hugo José Ribeiro, Janes Cleiton Alves de Oliveira, Joel Roberto 12 

Guimarães Vasco, José Vicente Granato de Araújo, Juliana Dorn Nóbrega, Karla 13 

Alcione da Silva Cruvinel, Karla Emmanuela Ribeiro Hora, Katia Alcione Kopp, 14 

Klebber Teodomiro Martins Formiga, Laís Roberta Galdino de Oliveira, Lilian Ribeiro 15 

de Rezende, Lorena da Silva Alves, Márcia Maria dos Anjos Mascarenha, Márcio 16 

Belluomini Moraes, Marcus André Siqueira Campos, Maria Carolina Gomes de 17 

Oliveira Brandstetter, Maurício Martines Sales, Nora Katia Saavedra del Aguila 18 

Hoffmann, Nilson Clementino Ferreira, Oswaldo Cascudo Matos, Paulo Sérgio 19 

Scalize, Raviel Eurico Basso, Renata Machado Soares, Renata Medici Frayne Cuba, 20 

Renato Resende Angelim, Ricardo Prado Abreu Reis, Simone Costa Pfeiffer, Sylvia 21 

Regina Mesquita de Almeida, Tatiana Gondim do Amaral, Tule César Barcelos Maia, 22 

Ulisses Guimarães Ulhôa, Wellington Nunes de Oliveira, Zenon José Guzmán Nuñes 23 

del Prado; técnicos-administrativos: Alexandra A. Oliveira, Ellen Flávia Moreira 24 

Gabriel, Guilherme Aires Rodrigues, João Carneiro de Lima Júnior, Karolayne Peres 25 

de Melo, Nayara Pereira Rezende de Sousa, Pedro Henrique Moreira Cruvinel, 26 

Ricardo Sena Coutinho, Tiago de Sousa Martins e Walter Batista Bonfim; e os 27 

representantes discentes: Ana Laura Honório Silva, Edyssa D. Souza, Eduardo 28 

Mendes F. Leão, Jéssica S. Vieira, Kássia R. Santana, Marco Antônio dos Santos, 29 

Maria Clara Rodrigues Ferreira Maria Eduarda de Oliveira Silva e Thyago César R. 30 

Paixão. Justificaram ausência: Humberto Carlos Ruggeri Junior e Saulo Bruno 31 

Silveira e Souza. Verificado o quórum regimental, a presidente iniciou a reunião. 32 

Pauta 1 – Apreciação da ata das reuniões: Extraordinária de 12/03/2021 e Ordinária 33 

de 09/04/2021 – Houve a observação do professor Alberto Vilela Chaer informando 34 

a ausência na reunião extraordinária do dia 12/03/2021, correção que será feita na 35 

ata. Foi acordado que o relato realizado pelo professor Oswaldo Cascudo Matos 36 

entrará como anexo na ata referente à reunião extraordinária do dia 12/03/2021, 37 

mediante ajustes indicados pelos conselheiros.  Foram solicitados retificação do 38 

nome da professora Nora Katia Saavedra Del Aguila Hoffman na linha 93 e ajuste de 39 

texto na linha 105. Em apreciação, ambas as atas foram aprovadas com cinquenta e 40 

quatro votos favoráveis, zero voto contrário e duas abstenções.  Pauta 2 – Informes: 41 

2.1 – Direção – A presidente lembrou o e-mail informativo da Coordenação 42 

Administrativa orientando sobre a importância de todos fazerem a solicitação do 43 

novo crachá institucional através do sistema UFGNET até a data limite, próximo dia 44 

dezoito. O coordenador administrativo, Ricardo Sena, informou que buscará os 45 

crachás de todos os solicitantes da Unidade, seguindo orientação do DTEL para 46 

evitar aglomeração no local, e que fará a distribuição internamente na EECA assim 47 

que estiverem prontos. A presidente informou que o SICAD já se encontra aberto e 48 

que é importante realizar a conferência de lançamento de disciplinas versus cargas 49 

horárias e, sendo necessários ajustes, estes devem ser informados às respectivas 50 



coordenações de cursos. A presidente informou sobre o cadastro de férias realizado 51 

via sistema SIGRH e sobre a homologação de férias que ocorre somente no começo 52 

de cada mês, que é quando o sistema permite a direção homologar, conforme 53 

cronograma do DAP. As férias devem ser marcadas com prazo mínimo de 30 dias 54 

de antecedência, a contar da homologação da chefia, observando o cronograma 55 

mensal de programação/alteração/homologação de férias. A presidente informou da 56 

reunião do CONSUNI, que ocorrerá no período vespertino na presente data, e que 57 

nesta reunião será aprovado o calendário acadêmico para o próximo semestre, 58 

portanto após o novo calendário aprovado quem quiser fazer ajustes de marcação 59 

de férias tem até a próxima segunda-feira, dia dez. A presidente informou que a 60 

Comissão de calendário está levando para a votação no CONSUNI a proposta de 61 

permanência de noventa dias letivos e férias de duas semanas, ou seja, até dia nove 62 

de janeiro de 2022. 2.2 - Coordenações de curso de graduação - A professora Maria 63 

Carolina G. O. Brandstetter, coordenadora do curso de graduação em Engenharia 64 

Civil, informou que na presente data está acontecendo o último dia do Espaço das 65 

Profissões, todo em ambiente virtual. A EECA tem a representação e participação 66 

dos docentes Ademir Aparecido do Prado e Wellington Nunes de Oliveira que estão 67 

intermediando na comunicação juntamente com o técnico-administrativo Thiago 68 

Afonso. Também participaram do Espaço das Profissões os docentes José Vicente e 69 

Karla Alcione. A coordenação agradeceu a todos pelo apoio, inclusive dos alunos 70 

participantes. A professora Maria Carolina G. O. Brandstetter salientou que no dia 71 

doze de junho finaliza o semestre e informou que está recebendo reclamações de 72 

alunos referentes à sobrecarga de aulas síncronas e assíncronas e curtos prazos 73 

para a entrega de atividades, portanto pede um pouco de equilíbrio e bom senso a 74 

todos. A professora Maria Carolina G. O. Brandstetter informou que não foi possível 75 

ainda ela e o professor Humberto Carlos Ruggeri Junior iniciarem a preparação dos 76 

horários do próximo semestre letivo, pois aguardam a definição do calendário 77 

acadêmico, que está previsto para ser definido na próxima reunião do CONSUNI. A 78 

presidente também agradeceu a todos os participantes e representantes da EECA 79 

no Espaço das Profissões. Pauta 3 – Aprovação de Ad Referendum – Foram 80 

apreciados os nove ad referendum presentes no processo SEI nº 81 

23070.011689/2021-11, os oito ad referendum presentes no processo SEI n° 82 

23070.018090/2021-08, e um ad referendum no Processo SEI n° 83 

23070.022316/2021-67. Referente ao último ad referendum, a presidente comentou 84 

que a recondução das coordenações dos cursos de graduação se deve ao 85 

reconhecimento do maravilhoso trabalho desempenhado pelas referidas 86 

coordenações e abriu a discussão. Houve vários comentários felicitando a 87 

recondução e elogiando os respectivos coordenadores dos cursos de graduação, 88 

professores Maria Carolina G. O. Brandstetter e Humberto Carlos Ruggeri Junior. 89 

Em votação, foram aprovados todos os ad referendum por unanimidade. Pauta 4 – 90 

Apresentação REEC – A presidente saudou o professor Ricardo Prado, em nome da 91 

direção, pelo empenho em manter a REEC em meio às condições adversas e 92 

saudou também as professoras Sandra Garcia Gabas e Simone Costa Pfeiffer, que 93 

passam a compor a equipe como editoras-chefes. Em seguida, o professor Ricardo 94 

Prado fez uma apresentação sobre a Revista Eletrônica de Engenharia Civil (REEC), 95 

informando a evolução desde a criação até os dias atuais, além citar a atualização 96 

com a chegada dos novos membros. Pauta 5 - Comissões da EECA – 5.1 - 97 

Alteração de membros do Núcleo Docente Estruturante da EC e da EAS - A 98 

professora Maria Carolina G. O. Brandstetter, coordenadora do curso de graduação 99 

em Engenharia Civil,  apresentou a composição do NDE do curso de graduação de 100 

Engenharia Civil: Maria Carolina Gomes de Oliveira Brandstetter 101 

(presidente), Humberto Carlos Ruggeri Júnior, Carlos Alberto Lauro Vargas, Marcus 102 

André Siqueira Campos, Nilson Clementino Ferreira, Renata Machado Soares e 103 

https://sei.ufg.br/sei/controlador.php?acao=arvore_visualizar&acao_origem=procedimento_visualizar&id_procedimento=2069991&infra_sistema=100000100&infra_unidade_atual=110000076&infra_hash=e075b583f33c9240d248c683f150f7c7138a422f103d556a6d99edf6b21a9584
https://sei.ufg.br/sei/controlador.php?acao=arvore_visualizar&acao_origem=procedimento_visualizar&id_procedimento=2152935&infra_sistema=100000100&infra_unidade_atual=110000076&infra_hash=8c35256fb3401f6de21d7201123520641f8f069ffebd8019cfd107ce20a52672
https://sei.ufg.br/sei/controlador.php?acao=arvore_visualizar&acao_origem=procedimento_visualizar&id_procedimento=2208371&infra_sistema=100000100&infra_unidade_atual=110000076&infra_hash=9ab12880e2a6f211e74926f31173169a5f36c1ac9953c730cbc2f37d9b56908d


Saulo Bruno Silveira e Souza. E a composição do NDE do curso de graduação em 104 

Engenharia Ambiental e Sanitária: Humberto Carlos Ruggeri Júnior 105 

(Presidente), Maria Carolina Gomes de Oliveira Brandstetter, Janes Cleiton Alves de 106 

Oliveira, Enio José Pazini Figueiredo, Hugo José Ribeiro, Katia Alcione Kopp, Laís 107 

Roberta Galdino de Oliveira e Raviel Eurico Basso. A professora Maria Carolina G. 108 

O. Brandstetter agradeceu a todos que participaram do NDE do curso de graduação 109 

em Engenharia Civil e do NDE do curso de graduação em Engenharia Ambiental e 110 

Sanitária, e parabenizou aos novos membros de ambos os NDE’s. A coordenadora 111 

agradeceu ao professor Alberto Vilela Chaer por manifestar interesse em participar 112 

do NDE e ressaltou que lembrará do nome dele na formação dos novos membros da 113 

comissão. 5.2 - Comissão de aprovação das atividades complementares; 114 

(PORTARIA 012/2017 de 22 de maio de 2017) - A presidente apresentou a nova 115 

composição da Comissão de Aprovação das Atividades Complementares: Simone 116 

Costa Pfeiffer (Presidente), Arthur Álax de Araújo Albuquerque e Wellington Nunes 117 

de Oliveira. 5.3 – Comissão de Heteroidentificação (PORTARIA 1167 de 2 de março 118 

de 2018) – A presidente apresentou a substituição da docente Márcia Maria dos 119 

Anjos Mascarenhas pelo docente Arthur Álax de Araújo Albuquerque como 120 

representante titular da EECA na Comissão de Heteroidentificação. 5.4 - 121 

Preenchimento de vaga para membro suplente da CAEX da EECA - A presidente 122 

apresentou o professor Wellington Nunes de Oliveira como suplente na 123 

Coordenação de Atividades de Extensão (CAEX), sendo reconduzido o professor 124 

Renato Resende Angelim como titular da referida coordenação. A presidente abriu 125 

para discussão, não houve manifestações contrárias, todos de acordo foram 126 

aprovadas por aclamação as composições das comissões apresentadas. A 127 

presidente agradeceu a todos que têm participado das comissões deixando sua 128 

contribuição para a EECA. Informou ainda que no caso das chefias de 129 

departamento, se não houver manifestação contrária até a próxima reunião do C.D., 130 

será oficializada a recondução dos titulares desses cargos. Pauta 6 – Aprovação de 131 

PTI - TAE LabMaco – O professor Edgar Bacarji apresentou o parecer favorável aos 132 

PTI’s dos técnicos-administrativos Samantha Junqueira Moreira e Deusair Rodrigues 133 

dos Santos, ambos em regime de trabalho remoto, em exercício no Laboratório de 134 

Materiais. Em apreciação, os pareceres dos PTIs apresentados foram aprovados 135 

com cinquenta e três votos favoráveis, zero voto contrário e uma abstenção. Pauta 7 136 

– Homologação do resultado da avaliação da CEA da banca de defesa de memorial, 137 

Interessado: Zenon J. Guzman N. del Prado, Processo SEI nº 23070.056637/2020-138 

84 - A professora Sylvia Regina M. de Almeida, presidente da comissão especial de 139 

avaliação na banca de defesa de memorial supracitada, relatou a ata e o parecer 140 

final da avaliação, na qual o interessado obteve êxito no resultado final. A presidente 141 

agradeceu a condução da professora Sylvia Regina M. de Almeida frente à Banca e 142 

também parabenizou o interessado, professor Zenon J. Guzman N. del Prado, que 143 

agradeceu a todos os colegas pelo apoio recebido. Pauta 8 - Solicitação do Prof. 144 

Liosber Medina Garcia (FCT-Campus Aparecida) para orientar TCC do aluno 145 

Davidson Filken, do curso de graduação de Engenharia Civil – O professor Janes 146 

Cleiton A. de Oliveira relatou que orientou o aluno Davidson Filken na disciplina de 147 

TCC I, porém, no decorrer do trabalho, o enfoque se voltou para a área de 148 

Engenharia de Transportes, com isto é solicitado para orientação do referido aluno, 149 

na disciplina de TCC II, que o orientador seja o Prof. Liosber Medina Garcia (FCT-150 

Campus Aparecida). Uma vez que o pedido atende às normas de orientação de TCC 151 

do curso de Engenharia Civil, o professor Janes Cleiton A. de Oliveira manifestou-se 152 

favorável à solicitação. Em apreciação, o parecer foi aprovado com cinquenta e 153 

cinco votos favoráveis, zero voto contrário e duas abstenções. Pauta 9 - Apreciação 154 

de Projetos de Pesquisa – O professor Zenon J. Guzman N. del Prado relatou o 155 

parecer favorável à prorrogação do projeto de pesquisa intitulado: “Aplicação de 156 



Modelos de Avaliação de Desempenho e Estudo de Influência das Condições de 157 

Instalação de Soluções de Drenagem na Fonte sobre o Funcionamento dos 158 

Sistemas Prediais de Águas Pluviais”, código: PI03357-2019, prorrogação até 159 

01/10/2022, sob a coordenação do professor Ricardo Prado Abreu Reis. O referido 160 

relator apresentou ainda o parecer favorável à aprovação do projeto de pesquisa 161 

intitulado: “Avaliação e Aplicabilidade do Uso de Dados Estimados de Precipitação 162 

na Estimativa da Vazão de Projeto”, vigência:  05/05/2021 a 05/05/2025, sob a 163 

coordenação do professor Raviel Eurico Basso. Em apreciação, ambos os pareceres 164 

foram aprovados por unanimidade. Pauta 10 - Apreciação de Projetos de Extensão – 165 

O professor Renato Resende Angelim relatou o parecer favorável à aprovação da 166 

ação de extensão: Projeto - Liga Acadêmica das Estruturas (LAE), 167 

vigência:  23/04/2021 a 31/12/2021, sob a coordenação do professor Arthur Álax de 168 

Araújo Albuquerque. Em apreciação, o referido parecer foi aprovado por 169 

unanimidade. Pauta 11 - Solicitação de Apresentação das Chapas para Reitoria – A 170 

presidente abriu espaço para a apresentação da chapa 1: UFG Viva – Professora 171 

Sandramara M. Chaves, candidata à reitora e professor Jesiel Carvalho, candidato a 172 

vice-reitor. A candidata falou da sua trajetória junto a UFG, bem como de sua visão 173 

como candidata à reitora da UFG, disponibilizado os links para acesso às 174 

plataformas de redes sociais que contém as propostas detalhadas de sua chapa. As 175 

professoras Helena Carasek Cascudo, Karla Emmanuela R. Hora, Maria Carolina G. 176 

O. Brandstetter e o professor Enio José Pazini Figueiredo manifestaram admiração e 177 

apoio aos candidatos da Chapa 1. Os candidatos da Chapa 1 se disponibilizaram em 178 

caso de dúvidas e agradeceram a todos. Em seguida, a presidente passou para a 179 

apresentação da Chapa 2: Professora Maria Clorinda S. Fioravantes, candidata à 180 

reitora e professor Adriano Correia, candidato a vice-reitor. A professora Maria 181 

Clorinda S. Fioravantes falou da sua trajetória junto à UFG, bem como de sua visão 182 

como candidata à reitora. O professor Adriano Correia, candidato a vice-reitor, 183 

também falou de sua trajetória junto a UFG. Os professores Alberto Vilela Chaer, 184 

Daniel de Lima Araújo, e as professoras Lilian Ribeiro de Rezende e Sylvia Regina 185 

M. de Almeida manifestaram admiração e apoio aos candidatos da Chapa 2. Os 186 

candidatos da Chapa 2 se disponibilizaram para atendimento em caso de dúvidas e 187 

agradeceram a todos. Pauta 12 – Palavra livre aos conselheiros – A presidente 188 

parabenizou a todas as mães e também aos pais que desempenham o papel de pai 189 

e mãe e desejou um ótimo domingo de Dia das Mães a todos. Não havendo 190 

manifestações para palavra livre, a Presidente agradeceu a todos os conselheiros e 191 

foi encerrada a reunião, da qual, para constar, eu, Alexandra Alves de Oliveira, 192 

assistente em administração na Escola de Engenharia Civil e Ambiental, lavrei a 193 

presente ata que, se julgada conforme, será aprovada na próxima reunião ordinária 194 

do Conselho Diretor. 195 


